

南太秦だより2月号

令和8年1月30日
京都市立南太秦小学校
校長 上田 清乃

「校長先生、見て!手袋凍っちゃった!」

登校してきた子がほっぺたを真っ赤にして、話しかけてくれました。

暦の上では春を迎えるとはいえ、まだまだ冷たい風が吹き、寒い日が続いています。その中で、まもなく『ミラノ・コルティナ 2026 冬季オリンピック』が開催されます。テレビや新聞でも選手たちの様子が紹介され、「この競技が見たい!」「〇〇選手、メダルとってほしい!」

と、楽しみにされている方も多いのではないかと思います。スポーツ選手はオリンピックを目指し、世界各国の人々が夢中になって応援します。その魅力は何にあるのでしょうか。



／〈オリンピックの3つの中心的価値〉

卓越(Excellence) 人生のあらゆる場面でベストを尽くし、

目標に向かって全力で取り組むこと

友情(Friendship) スポーツを通じて喜びを分かち合い、チームスピリットを育み、
対戦相手とも交流・理解を深めること

敬意(Respect) フェアプレー精神に基づき、

ルールや対戦相手、周囲の全ての人に敬意を払うこと

【モットー：より速く、より高く、より強く 共に】

スポーツを通じた心身の向上、文化・国籍を超えた相互理解と平和貢献

これらは単なるスポーツの理念にとどまらず人生全般で活かせる価値観とされています。

この価値観は、学校・学級での子ども達の目指したい姿にも当てはまるように思います。

それぞれの目標に向かって全力で取り組み

友達と喜びを分かち合い

周りの全ての人に感謝の気持ちをもつ

【より〇〇 より〇〇 より〇〇】 自分自身で目標を決め、友達と共にがんばる

オリンピックの様々な競技を観て、その姿の向こうに **卓越・友情・敬意** を感じ取ってほしいと願います。
そして、各国の選手からたくさんの感動をもらい、子ども達それぞれの頑張るパワーになればと思います。

『ミラノ・コルティナ 2026 冬季オリンピック』2月6日開幕です!

◆◆◆◆◆ 学年末授業参観・懇談会 作品展について ◆◆◆◆◆

今年度最後の授業参観と懇談会になります。お忙しいとは存じますが、ご予定くださいますようお願いいたします。また、体育館で作品展も開催しますので、ぜひご覧ください。

授業参観 2月19日(木) 5校時(13:50~14:35) 懇談会 14:50~
*2年1組のみ2月13日(金)に行います。

作品展 2月18日(水)・19日(木) 13:30~17:00 (体育館)



2月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	日		15	日	
2	月	委員会⑥	16	月	部活動 給食週間
3	火	朝会 代表委員会 3年消防署見学②③	17	火	スマイルタイム 部活動閉講式
4	水	I-I 校内研究授業⑤ 1年以外4時間授業	18	水	作品展
5	木	I・2年ドッジボール大会(中間休み) 4-1 ランチルーム給食	19	木	授業参観・懇談会 作品展
6	金	5年音楽鑑賞教室 6年京の匠ふれあい事業 くすのき学級小さな巨匠展見学	20	金	2-1 ランチルーム給食
7	土		21	土	
8	日		22	日	
9	月	3・4年ドッジボール大会(中間休み) クラブ⑥	23	月	天皇誕生日
10	火	体験入学・入学説明会 く・1~3年4時間授業	24	火	
11	水	建国記念の日	25	水	5年わくわくワーキングランド 3年警察署見学
12	木	4-2 ランチルーム給食	26	木	6年卒業遠足 5-1 ランチルーム給食
13	金	5・6年ドッジボール大会(中間休み) 2年授業参観・懇談会	27	金	5時間授業 育成学級科学センター学習
14	土		28	土	
<3月行事予定>					
12日(木)町別集会 19日(木)給食終了 卒業式準備 23日(月)卒業式 24日(火)修了式 30日(月)離任式					



学校の様子

自由参観日

1月22日(木)は、2時間目から4時間目まで、ご都合に合わせて見に来ていただく自由参観日でした。ご多用中にも関わりませず、たくさんの方にご参観いただき、ありがとうございました。担任の授業だけでなく、指導者や活動場所を変えて行った授業や中間休みの過ごし方など、様々な場面で子ども達の姿を見ていたく機会になりました。右京図書館の方によるブックトークも行いました。2月は今年度最後の参観・懇談会がありますので、ぜひご参加いただきますようよろしくお願ひいたします。



スマイルタイム

たてわりグループで遊ぶ時間としてのスマイルタイムは、15日が今年度最後でした。6年生は、たてわりグループのみんなに楽しんでもらおうと遊びの内容を工夫して準備をしていました。1月なのでお正月遊びのかるたやお手玉、こままわし、絵馬づくりを計画したり、寒い時期なので、体を動かして遊ぶ内容で考えたりしてくれたので、どのグループもとても楽しく遊べていました。最後の振り返りでは、「楽しかった!」「新しい遊びで嬉しかった!」「絵馬を家で飾ろうと思います!」「こままわしを教えてもらって嬉しかったです!」など感想をしっかり伝えっていました。



避難訓練

1月16日(金)は避難訓練でした。阪神・淡路大震災から31年目。今回の訓練も自分の命を自分で守るために、子どもたちは放送の指示をよく聞き、落ち着いて行動することを目標に取り組みました。

訓練が始まると、児童はすばやく机の下にもぐって頭を守り、その後、担任の誘導に従って運動場へ避難しました。どの学年も真剣に取り組み、避難完了までの時間も短く、整然とした行動ができました。

また、避難時の「お・は・し・も・て・く」の確認や、地震発生時に学校以外の場所にいるときの行動についても振り返りました。子どもたちは、普段からの声かけの成果もあり、防災への意識が高まっている様子が見られました。災害はいつ・どこで起きるかわかりません。ご家庭でも、避難経路や身の守り方について話し合い、引き続き防災意識を共有していただければと思います。

お知らせ

下校時刻の変更

2月からは、完全下校の時刻が午後4時30分となります。放課後、運動場や教室で残ることのできる時間が増えます。お知りおきください。

*日が落ちるのもまだまだ早く、学校では17時までに帰宅するよう話をしています。放課後の安全な過ごし方についてお家でもお話しitただきますようお願いします。

体験入学・入学説明会

2月10日(火)に、来年度入学予定の子ども達と保護者の方を対象に、体験入学(新入生対象)と入学説明会(保護者の方対象)を行います。

そのため、くすのき学級・1・2・3年生は給食終了後、完全下校とします。(4~6年生は通常通り授業を行います)

京都はぐくみ憲章

京都には子どもを未来につながる社会の宝として考えてきた「人づくりの伝統」があり、「地域の子どもは地域で育てる」という思いのとど、子どもを心豊かに育むことは全ての大人的使命だと受け継がれています。そして、大人が子どもの模範となり子どもと関わる中で、大人自身も成長していくことが大切だと考えられています。

「子どもを共に育む京都市民憲章(愛称:京都はぐくみ憲章)」はそのような伝統がいつまでも続くようにと議論を重ね、子どもたちの笑顔のために6つの行動理念を掲げて平成19年2月5日に制定されたものです。

- ・ 子どもの存在を尊重し、かけがえのない命を守ります。
- ・ 子どもから信頼され、模範となる行動に努めます。
- ・ 子どもを育む喜びを感じ、親も育ち学べる取組を進めます。
- ・ 子どもが安らぎ育つ、家庭の生活習慣と家族の絆(きずな)を大切にします。
- ・ 子どもを見守り、人と人が支え合う地域のつながりを広げます。
- ・ 子どもを育む自然の恵みを大切にし、社会の環境づくりを優先します。

